

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Sábado 24 de Septiembre de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 526.

## Colegio de San José

DE  
Primera y segunda enseñanza,  
Incorporado al Instituto de Zamora.

11, SAN TORCUATO 11, ZAMORA

DIRECTOR:

**D. Gerardo de la Pedraja Gayon,**  
Licenciado en Filosofía y Letras y auxiliar  
del Instituto.

En este establecimiento, el más antiguo de los fundados en esta capital, se abrió la matrícula para el próximo curso académico el día 1.º de Septiembre.

La confianza de que viene gozando este centro de enseñanza, es su mejor elogio.

Se admiten alumnos internos, medionionistas, vigilados y externos.

Pídanse reglamentos al Director.

11, SAN TORCUATO, 11.

## La paz ó la guerra.

Suspendidas las sesiones de Cortes han sufrido gran desengaño quienes creían que en esta fase de su vida cumplirían una misión delicada, juzgando con serenidad previa los graves asuntos pendientes, que tanta trascendencia tienen para la patria.

Nosotros no nos equivocamos. Dijimos que en las Cortes se hablaría mucho y sin fundamento. Así ha sucedido. Se ha hablado, se ha gritado, se han promovido escándalos y se ha hecho poco de provecho.

En el seno de las Cámaras se ha propuesto la supresión de algunos ministerios, en tanto que en la prensa se ha iniciado la idea de reconstituir la Marina y el Ejército.

Es decir, que hay que decidirse por la guerra ó por la paz. Ir en busca de la revancha, recuperar el poderío quebrantado, lo que traería consigo un presupuesto enorme, para soportar el cual, será necesario imitar la conducta de la vecina república: ó decidirse á llevar á cabo la regeneración social, rectificando yerros pasados.

Para una cosa ó para otra hace falta inquebrantable constancia y disciplina grandísima, disponiéndose todos á llegar á la abnegación.

Como muy bien apunta la excelente revista *España*, mientras los gastos por obligaciones civiles, militares y clases pasivas asciendan á 290.773.568 pesetas, y tengan, como en el año último, un aumento de 19.625.568 pesetas, todo lo que se diga respecto de la regeneración del país será pura retórica.

La responsabilidad de la España de ayer y aun la de hoy es de todos, porque todos protestamos cuando nos atañe alguna de las reformas de la administración.

¿Es conveniente ó no, formar el presupuesto de la paz, tan decantado en 1893, un presupuesto económico que responda á una organización simplificada de todos los servicios administrativos?

No hay en el fondo otro problema. O

un costoso presupuesto de guerra ó menos ejército, poca marina, reducción de obligaciones eclesiásticas, extraordinaria reducción de obligaciones civiles, límites severos para la adquisición de derechos pasivos, disminución de Comandancias generales etc. etc., sin atender á rebeldías ó protestas.

Hace falta para esto la abnegación del pueblo y la de los políticos que le dirigen, en primer término. Sacrificar el amor propio, la vanidad del charlatanismo y hacer algo útil y práctico, desarrollando sus iniciativas para aquellas creaciones que en los pueblos extranjeros han dado provechosas realidades. El soldado y el maestro de escuela han hecho grande á Alemania. Con obras debemos predicar. Será estéril todo, si se siguen mirando las cosas como hasta hoy; y si á la regeneración no se ayuda al Gobierno, la conseguirán la miseria y la vergüenza, aun cuando no pacíficamente.

## Boceto.

Ya que ahora á escritor me meto acción sería antipática no dedicarte un boceto; mi **esperanza** es problemática, pero cumplirla prometo.

Eres cual bella ilusión, pues tienes ojos que son castaños, la tez de nieve, bondadoso corazón lindo talle y el pie breve.

Tu pelo negro es cual mora, y tu cuerpo escultural, tan hermoso es, que enamora á un *Pepe* que á tí te adora, con cariño sin igual.

Carlos Rodríguez Díaz.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 23 de Septiembre de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

El presidente del Senado y el señor Sánchez Romate han almorzado hoy con la Reina Regente.

El general Cerero ha celebrado esta tarde una detenida conferencia con el señor Sagasta.

Por Real orden del ministerio de la Guerra que publica el *Diario Oficial*, han sido dados de baja en el ejército de la isla de Cuba y de alta en el de la Península, quedando en situación de cuartel, los generales de división y brigada, respectivamente, señores Toral y Díaz Ordóñez.

Hoy han hecho su presentación oficial al ministro de Marina varios jefes y oficiales de los llegados ayer á Madrid con el general Cervera.

El secretario de la embajada, encargado de Negocios de Francia, visitó esta tarde al ministro de Estado, con el cual celebró detenida conferencia.

Esta mañana regresó á Madrid el embajador de Inglaterra, sir H. Wolff.

Con este ha venido también, procedente de Londres, el nuevo primer secretario de la embajada del Reino Unido en Madrid, Mr. Adam.

El segundo secretario de la embajada inglesa en esta corte, Mr. Barclay, ha sido trasladado con igual destino á Constantinopla.

Mr. Barclay ha residido mucho tiempo entre nosotros.

Deja muy gratos recuerdos y numerosas amistades.

Mañana son los días de la princesa de Asturias.

La fiesta onomástica de S. A. celebrase como nacional.

Por este motivo no habrá oficinas en las del Estado.

En uno de los primeros días de la semana entrante firmará la Reina el decreto nombrando á don Víctor Balaguer presidente del Consejo de Estado.

Varios ministros del Tribunal de Cuentas, pertenecientes á la Sala de Ultramar, opinan que al suprimir este ministerio debe formarse una numerosa comisión liquidadora, con lo cual algunos de dichos señores continuarían prestando sus servicios.

A tales pretensiones opónense energicamente varios individuos del gobierno.

Mañana saldrá para Avilés el primer vicepresidente del Congreso, señor marqués de Teverga.

Con sello de Londres, y en correcto castellano, ha recibido el señor Castelar, de Londres, una carta avisándole que será una de las primeras víctimas que el anarquismo tiene señalados en su lista de muerte.

Mañana serán los días de la princesa Mercedes: con este motivo, el señor Sagasta, tiene el propósito de reunir á las once de la mañana á los ministros en la secretaría de Estado, para complimentar el gobierno en masa á S. A. la Princesa.

Al propio tiempo, el señor Sagasta, aprovechará la ocasión de tener á todos los ministros reunidos para celebrar Consejo, con objeto de resolver los asuntos urgentes y ahorrarse la celebración de otro Consejo hasta el próximo lunes.

Según telegrama oficial de Puerto Rico, recibido hoy en Guerra, han embarcado en San Juan con rumbo á la Península, una compañía de Ingenieros zapadores y el batallón de voluntarios del Príncipe de Asturias.

El Corresponsal.

## Otro aplauso.

Por fin han tenido éxito feliz las gestiones llevadas á cabo por el Gobernador civil, cerca de los panaderos, para que éstos rebajaran el precio del pan.

En la reunión celebrada en el Gobierno, prometieron á don Pablo Fuenmayor, hacer una rebaja de cinco céntimos en los 1.400 gramos, extensiva á las diferentes clases de pan y que empezarán á regir desde hoy.

Tenemos entendido que el Sr. Fuenmayor advirtió á los dueños de las tahonas que, si en otras ocasiones se habían decomisado por los concejales algunos cientos de libras de pan, sin otro correctivo, en lo sucesivo no estaba dispuesto á que se repitieran estos hechos, pues de lo contrario, se vería en la necesidad de apelar á medios extremos, *empapelando* á los que aparezcan responsables de semejantes abusos.

Para que dicho beneficio no resulte ilusorio cobrándose los panaderos en pesos los céntimos rebajados, tenemos la seguridad de que el señor Alcalde cumplimentará las plausibles gestiones del Gobernador, excitando el celo de los concejales para que secunden tan benéficos esfuerzos en favor del pueblo.

No será la última vez que ensalcemos las enérgicas iniciativas del señor Fuenmayor, porque en la mañana de hoy tenía citados en su despacho á los carniceros, y abrigamos el convencimiento de que estas conferencias serán de gran utilidad para el vecindario, pues la razón se abrirá paso, dados los buenos deseos del Gobernador, y su discreción para tratar estas cuestiones.

## Un español misterioso.

¿Comisionista ó dinamitero?

En Portugal están muy preocupados con la fuga de un misterioso español llamado, según se cree, Rafael Quintero, en cuya casa han sido encontradas una porción de sustancias explosivas.

«¡Na pista d' un grande criminoso!» titula el *Diario de Noticias* la sección en que da cuenta del suceso.

Quintero huyó á consecuencia de haber desaparecido de una maleta, propiedad de don Luis Dorego, y que el español había tenido en su poder algunas horas, varias alhajas y prendas por valor de 800 duros. La desaparición de estos objetos coincidió con la de Quintero, que vivía en Lisboa y era criado de don Anastasio Rodríguez, á la sazón en Figueira da Foz.

Regístralo el cuarto en que dormía el español, la policía portuguesa encontró en él una caja grande y dos pequeñas con floretes, estoques, facas, tijeras, hojas muy afiladas, barrenas, clavos y pedazos de hierro. Los periódicos portugueses llaman á esto un verdadero arsenal, aunque parezca el muestrario de un comisionista de alguna fábrica de Toledo ó de Albacete.

Además había en las cajas fulminantes con dinamita, cartuchos embalados, cajas de pólvora, pedazos de lacre, instrumentos de hierro y de acero, algodón pólvora y un «rodete» propio «para ó fabricao de bombas!»

También fueron encontradas una porción de cartas hechas menudos pedazos.

La policía enseguida sospechó que Quintero podía ser quien fabricó la bomba de dinamita con que fué muerto un propietario de Alhandra, dueño de una fábrica de tejidos de lana, donde según parece, estuvo empleado el español.

El amo de éste ha declarado que Quintero era hombre muy listo y mantenía correspondencia con varios puntos de España y Portugal.

Cuando el desastre de la escuadra de Cervera se pasó el día llorando, y dijo que era hermano suyo el segundo comandante del *Cristóbal Colón*, muerto en el combate.

## NOTICIAS AGRICOLAS

Las vendimias continúa en el medio día con resultados desiguales, pero en general la cantidad de vino es inferior á 1897. En cuanto á la calidad poco puede decirse aún, puesto que son muy raras las muestras de vino nuevo que circulan por el mercado, pero no puede dudarse que será bastante superior al año último.

La recolección de la uva se va generalizando en todas partes. La calidad del fruto no deja nada que desear, pero respecto á la cantidad está muy desigualmente repartida por toda España, y aun dentro de una misma provincia, siendo la sequía y el *mildiu* las principales causas de esta merma.

Los precios de la uva en la región valenciana permanecen estacionarios, oscilando ente 8 y 10 pesetas los 100 kilos. Las ventas son bastante activas.

En varias comarcas, aunque de tronada, ha llovido copiosamente, pero en otras (Aragón inclusive), no ha caído una sola gota de agua, y las plantas se secan por falta de humedad.

Si pronto no viene la deseada lluvia, se prepara una sementera malísima.

En Francia sigue creciendo el clamoreo entre los viticultores y la prensa de los departamentos vinícolas contra los derechos de entrada que hoy satisfacen nuestros vinos, y piden á raja tabla el aumento de tarifas.

Las cuatro variedades de cebadas de seis carreras cuadrada de primavera, celeste, Moravia y Nub gruesa, han producido á los que las ensayaron el año anterior casi doble algunas, y otras más de doble

simiente que las del país en igual cultivo y la misma clase de tierra, con la particularidad de que el grano es superior en calidad á las cebadas comunes.

Se está generalizando mucho en Alemania el uso de la harina de maíz para la elaboración del pan.

En Berlín solamente funcionan ya más de sesenta panaderías especiales.

Se mezcla la harina de maíz con la de trigo en la proporción de un tercio de la primera por dos de la segunda.

Se hacen dos pastas separadas que después se mezclan cuando están á punto.

La harina de maíz tiene la ventaja sobre la de trigo, que absorbe casi el doble de agua que ésta, y que por lo tanto se conserva el pan de maíz tierno durante mucho tiempo.

Es más nutritivo y su coste es próximamente de 16 céntimos de peseta más barato en kilo.

La cosecha de trigo en Europa, ha sido de 522 millones de hectólitros.

Las cinco primeras naciones productoras, son:

Francia, con 123 millones; Rusia, con 100; Austria, con 43; Italia, con 43; y España, con 37.

Admitiendo como bastante aproximados estos datos y los del consumo que lo supone en 600 millones, tendremos un déficit á cubrir con la importación de 78 millones.

En Cataluña están animados los negocios de uvas y mostos, alcanzando la nueva cosecha precios remuneradores. En Cambrils se cotiza el fruto blanco á 8,50 pesetas el quintal catalán, medida equivalente á 41,60 kilos. En el Campo de Tarragona se pagan las uvas tintas y blancas á 5,50, y las blancas de 6, á 6,25. En Reus fluctúa la cotización entre 5 y 6.

Con destino á Suiza se han contratado en Villanueva y Geltrú centenares de cargas de mosto, á 25 pesetas los 121,60 litros.

De las Riojas sabemos que los cosecheros de Saja han dado á los negociantes de Haro el precio de 6 reales por arroba de uvas, y que se dice que el señor Marqués de Riscal pagará á 8 el fruto no apedreado que se lleve á sus bodegas de Elciego.

## Un rayo en el ministerio de la Guerra.

A las siete menos cuarto de ayer, en el ministerio de la Guerra, ha caído un rayo que por fortuna y por milagro, no ha causado desgracias personales.

La exhalación atravesó por delante de uno de los altos pinos del jardín principal, que da á la calle de Alcalá, y después corrió por el ala derecha del edificio.

Penetró por el patio donde está la fuente, y tomó el pararrayos que corre por la rinconada que forma la entrada del Depósito de la Guerra.

El efecto de la descarga fué tan tremendo, que generales, jefes, oficiales, ordenanzas, cuantas personas se encontraban en Palacio de Buenavista salieron sobrecogidos á los pasillos.

Los caballos del coche del ministro, que estaban dentro del portal, se espantaron y á poco salen desbocados.

Los generales Bascarán y Verdes Montenegro acudieron en auxilio del telegrafista señor Corral, cuyo despacho está contiguo al muro por el que corre el pararrayos que recogió la chispa.

El señor Corral, que estaba transmitiendo un telegrama dirigido á Manila, recibió una fuerte conmoción y tuvo que abandonar el aparato de un salto.

Los alambres que conducen la luz á la caja de la Dirección de la Guardia civil, se han fundido.

Al caer la exhalación retumbó todo el edificio y se oyó un ruido espantoso.

## CURIOSIDADES

### Nuevos usos del papel.

A los infinitos anunciados hemos de añadir hoy los siguientes:

Un veterinario de Londres llamado J. Dollar ha inventado una «herradura de papel» que, naturalmente, ya no debe llamarse herradura.

Se compone de papel comprimido y se fija al casco del caballo, pegándola con una mezcla de cola y de engrudo; resulta poco pesada y de mucha duración.

La revista *Paper and Pulp*, de Londres, afirma que en las excavaciones de Pompeya se han hallado zapatos de papel ligeros é impermeables.

También leemos que se construyen bicicletas de papel cuyos tubos resultan tan sólidos como los de acero y están formados de la misma pasta que las ruedas para vagones de ferro-carril.

Los cuellos, puños y pecheros de papel para camisas se conocían hace ya mucho tiempo; pero ahora se ha puesto á la venta en Alemania una nueva pechera, compuestas de siete hojas superpuestas como las hojas de un calendario esfoliador, cuando se nota que está sucia la pechera, se arranca la hoja de encima y aparece inmaculada la siguiente. Parece que, para colmo de la originalidad, se imprimen en el revés de cada pechera calendarios, folietines por entregas, anuncios y reclamos.

## Nuestra región.

LEON.—Ha fallecido en el Hospital el soldado repatriado Francisco Juste García, natural de San Sebastián (Córdoba).

—Le ha sido concedido un mes de licencia por la Dirección general de Instrucción pública, á don Ramón Alvarez de la Braña, jefe del museo arqueológico provincial.

—Ha sido nombrado palafranco de la Escuela de Veterinaria, con 639 pesetas anuales, don Saturnino García Tracon.

—Anoche fueron recogidos en la Hospedería de la Cruz Roja, cuarenta y nueve soldados enfermos, pasando otro al Hospital en estado grave.

PALENCIA.—El domingo próximo es el señalado para la elección parcial de un diputado provincial por el distrito de esta capital y otro por el de Carrión-Frechilla, en las vacantes que resultan por ejercer cargos las personas á quienes se sustituye.

—Ayer fueron detenidos en la estación de Venta de Baños y conducidos á la cárcel de esta ciudad, dos carteristas, en el momento que trataban de ejercer su *socorrida* industria en un viajero que llegaba en el tren.

A los timadores se les ocupó algún dinero y varios efectos, entre ellos dos llaves, una de estas limada.

—En Palenzuela ha sido gravemente herido de un disparo de arma de fuego el joven Vicente Pascual, vecino del citado pueblo.

El agresor, su convecino Francisco Polo, ha sido puesto á disposición del Juzgado.

—Hallándose pescando en el río Pisuerga, en término de Melgar de Fernamental, el vecino Cándido de la Fuente Chave, con su hijo Vicente, desaparecieron de pronto ambos entre las aguas pereciendo ahogados.

—Estando disputando en el pueblo de Villamuriel un vecino con el juez municipal don Hilario Gatón, sufrió de aquel un garrotazo en la cabeza, infiriéndole luego que cayó al suelo sin sentido, una herida de arma blanca en un costado, calificada de grave.

SALAMANCA.—Hallándose lavando ropa ayer mañana dos criadas de servicio á orillas del Tormes y precisamente en el sitio donde desemboca el regato de Zurguen, fué tal la crecida que experimentó éste de pronto, sin duda á causa de la tormenta que acababa de descargar, que la mayor parte de las piezas de ropa que tenían allí dichas mujeres se las arrastró la corriente.

Gracias á la prontitud con que acudió el dueño del establecimiento de bebidas de San Buenaventura á socorrer á una de ellas, no pereció ahogada.

También la otra tuvo que ser auxiliada, pues sufrió tres accidentes á consecuencia del susto.

—Anteayer descargó una fuerte tormenta en San Morales.

Un rayo dejó carbonizada á una pareja de bueyes que estaba uncida á un carro y produjo leves quemaduras en las piernas á dos criados de labor que se ocupaban en llenar de basura dicho vehículo.

Ambos mozos guardan cama, pero más que por las lesiones que sufrieron por haber quedado solrecogidos del susto.

—Raro es el día que bien en los trenes de Medina ó bien en los de Astorga, no pasan por esta capital soldados repatriados de Cuba.

En la madrugada de ayer llegaron unos doscientos, siendo obsequiados y atendidos en la estación por una comisión de la junta local de socorros.

VALLADOLID.—El domingo próximo se celebrará una corrida de novillos en la Plaza de Toros, lidiándose seis reses de don Vicente Cuadrillero, vecino de Rioseco, por los novilleros «Llavertito» y Antonio Valentín Olmedo.

—Muy en breve se hará cargo la Diputación provincial del edificio que ocupó el Penal.

—A una mujer llamada Ciriaca Crespo, corredora de alhajas, que llegó hace algunos días á la capital, hospedándose en la casa número 26 de la calle del Caballo de Troya, le ha sido robado un maletín donde las guardaba y en el que tenía además un billete del Banco de 100 pesetas.

Los muebles y las ropas del cuarto en que habitaba fueron hallados en completo desorden, pero en la cerradura de la puerta no se notó señal alguna de fractura.

**Un Real decreto.**

El Rey (q D. g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha dignado expedir por este Ministerio el Real decreto siguiente:

«En atención á los méritos y circunstancias que concurren en D. Fabriciano Cid Santiago, Presidente de la Diputación provincial de Zamora; en nombre de Mi Augusto Hijo el Rey Don Alfonso XIII y como Reina Regente del Reino: Vengo en concederle los honores de Jefe superior de Administración civil, libres de gastos. Dado en Palacio á veinte de Septiembre de mil ochocientos noventa y ocho.—María Cristina.—El Ministro de la Gobernación, Trinitario Ruiz y Capdepón.—De orden de S. M. lo comunico á V. S. etc.»

**Telegramas DEL EXTRANJERO**

París 23.

Telegrafian de Queenston anunciando que ha llegado á aquel puerto el trasatlántico *Campania*, á bordo del cual vienen los delegados yanquis para concertar la paz con España.

Roma 23.

El Gobierno de Italia ha recibido ya las adhesiones de otros varios en lo que se refiere á su iniciativa para contrarrestar los criminales trabajos de la secta anarquista.

Londres 23.

Un despacho de Rio Janeiro anuncia que el martes se registraron en dicha ciudad serios disturbios, por tratar los anarquistas de impedir que los residentes italianos celebrasen la fiesta nacional.

La policía se vió obligada á intervenir, hiriendo á varios anarquistas.

La excitación contra los italianos es extraordinaria.

El consulado se halla custodiado por la policía.

**VENTA**

Se hace de la casa n.º 6 de la Puebla de la Feria. Para tratar con doña Visación Broco, Carcaba 18. Zamora.

**COLEGIO**

DE

**Santo Tomás de Aquino,**  
de 1.ª y 2.ª enseñanza,  
dirigido por

**D. Aniceto de Castro Fernández,**  
*Licdo. en Filosofía y Letras.*

En este acreditado centro de enseñanza quedó abierta la matrícula el día 1.º de Septiembre para el curso académico de 1898-99.

También cuenta dentro del establecimiento con profesores competentes dedicados á la preparación de carreras especiales y las facultativas de Filosofía y Letras y Derecho.

Se admiten internos, semi-internos, vigilados y externos.

PIDANSE REGLAMENTOS

Reina, 26 y 28.

Buenos Aires 23.

El Senado argentino ha acordado la movilización de 50 000 hombres.

También ha dispuesto que á contar desde hoy se aumenta un 10 por 100 los derechos de Aduanas, excepto los artículos que adeudaban un 25 por 100, los cuales pagarán en lo sucesivo el doble.

San Petersburgo 23.

La prensa de esta capital pone en guardia á las naciones continentales contra la política absorbente de la Gran Bretaña, y recuerda especialmente á Francia las funestas de su renuncia en 1882 al condominio en Egipto.

París 23.

Mercede conocerse un dato relacionado con las actuales aspiraciones de Inglaterra sobre Mozambique.

Hace poco tiempo, una sociedad alemana lograba la concesión de Catembé (unos 9 kilómetros en la costa), con el apoyo de los cónsules en Africa y el ministro alemán en Lisboa.

De repente, y cuando la empresa se disponía á la construcción de pontones y almacenes, los citados cónsules y el ministro son reemplazados; niégase á la Compañía todo apoyo, y ésta se verá obligada á vender su concesión en Mozambique á alguna casa inglesa.

**CARTERA DE NOTICIAS**

Mañana en la tarde saldrán para Benavente, los señores Morán (don Sixto), Fernández Domínguez, Alonso y Merchán, Barco y Calamita.

Los que no conocen la risueña villa de *la Mota*, llevan el propósito de recrearse con los atractivos que encierra, permaneciendo algunas horas en aquella encantadora población.

Morán, según se asegura, celebrará una *interviú* con una sombra.. chinesca de yo no sé qué doncel que hoy anda en paños menores por el castillejo aquí, que en otro tiempo habitaron gentes de alcurnia y de prez.

Fernández (don Joseito), va tan solo por traer una abundante cosecha de... (me lo dijo y no sé): yo creo que de *efemérides* para llenar *el papel* y para que aquí exclamemos: ¡qué erudito es don José!

Alonso y Merchán, que lleva lapiz, cartera y papel, tomará notas del viaje que en verso habrá de poner, y, con muy buen apetito, pollos, ternera y *bistek*: ¡no están reñidos los versos con las ganas de comer!

Barco, que busca *parroquia*, buena la habrá de traer y hasta es probable que traiga de aquellas tierras, mujer.

A los cantares de Barco, lector, desengañate: no hay mujer que se resista ni aquí ni en Massachusetts.

El amigo Calamita, dice que va por no ver un día tras otro día y tras de un mes otro mes, el solar de los Estudios ó el solar de Lucifer, que vá á sacarle de quicio, lo cual que ya *sacar* es.

Este de los *pepitones* de que abusa alguna vez, y en concejiles revistas ha soltado más de cien, va á ver si en la fortaleza que hay de *la Mota* á los piés, halla para este concejo sogá, maroma ó cordel.

Estos son los viajeros que irán mañana en el tren, camino de Benavente: ¡que ustedes lo pasen bien!

En los exámenes verificados en la mañana de hoy en la Escuela Normal de Maestros han obtenido la nota de aprobados, en las asignaturas de Agricultura don Gabriel Cano y Blanco y en la de Ciencias físico Naturales, Industria, Comercio, Geografía é Historia, don Santiago Martín Campo.

La sección local de la *Cruz Roja* ha recibido de París buena cantidad de apósitos, vendajes y curas antisépticas.

La Fina-poro-membrana Ramón y la curación del reumatismo, neuralgias y catarros; véase el anuncio en la 4.ª plana.

Dicen de Carbajales de Alba, que el día 21 por la tarde se desencadenó otra horrorosa tormenta, que descargó sobre aquel pueblo un fuerte aguacero que inundó varias casas y ocasionando pérdidas de consideración.

Angelita Tino Casado, natural de esta ciudad, ofrece sus servicios como peinadora discípula de la tan renombrada *Patrocino*, en Valladolid, de donde acaba de llegar con los más modernos adelantos, en la plaza de San Antolín, num. 12, bajo.

Ayer salió para Madrid, acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo don Ignacio Saavedra Forner, vicecónsul del Paraguay en la Corte.

En la Audiencia provincial juró ayer por la mañana el cargo de abogado, nuestro particular amigo don Angel Luelmo.

**AUDIENCIA**

*Señalamiento para lunes.*

Juzgado de Alcañices —Delito, Falsedad —Procesado, Manuel Fernández Serrano.—Ponente, señor Ruiz.—Acusación, señor T. Fiscal.—Abogado, señor Prieto.—Testigos, 18.

Por la Dirección general de Obras públicas, se ha aprobado el acta y liquidación de las obras de acopios para la conservación de la carretera de Valparaiso á Alaejos.

Hemos recibido el primer número de *La Agricultura Española*, importante revista agrícola quincenal, que ha comenzado á publicarse en Valencia.

Agradecemos la visita á nuestro nuevo é ilustrado colega, y le deseamos larga y próspera vida.

**SE ARRIENDAN**

el piso entresuelo de la casa número 43 de la calle de San Andrés, capaz para oficina ó despacho y una magnífica panera.

Darán razón, Santa Clara, número 9, principal.

**ARRIENDO**

Se arrienda una magnífica bodega, con ocho cubas, sita en la Travesía del Salvador número 4.

Para tratar: Mercado del Trigo, 34.

**ARRIENDO**

Se hace de una bodega en muy excelentes condiciones y en punto céntrico de esta ciudad.

Tiene tres buenas vasijas, dos de 12 y una de 10.

Viuda de Vara, Plazuela del Salvador, Zamora.

**SE VENDE** la casa número 14 de la calle de S. Juan de las Monjas y un corral contiguo á la misma. En la Administración de este periódico informarán.

**SAN ILDEFONSO**

**COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA**

Fundado por una Sociedad de Licenciados en las Facultades de Ciencias y Filosofía y Letras.

DIRECTOR:

**Don Miguel Moyano y Salvador,**

Licenciado en Ciencias y Auxiliar del Instituto.

PADRE ESPIRITUAL:

**DON MARTIN LUELMO Y GARGIA,**

Doctor en Sagrada Teología y Catedrático del Seminario Conciliar.

PROFESORES:

Don Martín Luelmo, *Doctor en Teología*.—Don Juan G. Angulo, *Doctor en Filosofía y Letras y Licenciado en Derecho*.—Don Angel D. Guerra, *Licenciado en Medicina y Cirujía*.—Don Angel Luelmo, *Doctor en Filosofía y Letras y Licenciado en Derecho*.—Don Zacarías Macho, *Doctor en Ciencias*.—Don Ildefonso Maés, *Doctor en Ciencias*.—Don Manuel Gallego, *Licenciado en Filosofía y Letras*.—Don Miguel Moyano, *Licenciado en Ciencias*.

Se admiten internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.

Queda abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre en el edificio del Colegio, Calle de la Rua, número 83,

PIDANSE REGLAMENTOS

Se venden varias máquinas de coser en primera usa á mitad de precio y á esperimentar, sistema Singer modernas. Calle del Riego, Rafael Crespo.—Carpintería.

CASI DE BALDE en la imprenta de este periódico se vende papel viejo para envolver.

Ha sido destinado al regimiento infantería de Toledo, de guarnición en Valladolid, el capitán del regimiento de Castrejana, don Vicente Arance.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el grado de Licenciado en Teología, el elocuente orador sagrado don Pedro Hernández Ferrero.

En el tren correo de Medina, ha llegado hoy á nuestra capital, el coronel de voluntarios de Cuba, señor Barrueco.

Después de restablecido de la enfermedad que contrajo en la manigua, ha quedado afecto á la zona de Burgos en situación de excedente, nuestro particular amigo y paisano, el comandante de infantería, don Pablo Fernández Santiago, hermano político del conocido industrial de esta localidad señor Parrilla.

Por la Dirección general de establecimientos penales, han quedado sin efecto las órdenes dadas en 12 y 13 de Mayo,

para que fueran conducidos al penal de Valladolid varios rematados de esta cárcel.

Por el Gobierno civil, se ha concedido permiso para emigrar al Brasil, al vecino de esta capital, Agustín Crespo y su esposa Ramona Martínez.

La comisión provincial devuelto al señor gobernador civil el recurso de alzada interpuesto por don Enrique Calamita, referente al plano de alineación de la calle del Estudio (hoy de Benavente).

Por la presidencia del Consejo de ministros se reclaman de este gobierno civil varios documentos para solucionar la competencia entablada por el señor gobernador civil de esta provincia y la Audiencia territorial de Valladolid, sobre el deslinde del monte titulado Sierra de la Culebra.

En la Inspección de vigilancia han comparecido hoy por la mañana varias mujeres vecinas de la Plaza del Cuartel de caballería, por dirigirse mutuamente groseros insultos.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Entrala, con la dotación anual de 100 pesetas.

¡Vaya una ganga!

Hoy se ha reunido la comisión de Obras del ayuntamiento, habiendo acordado por unanimidad y en atención al parecer de persona facultativa, proponer á la corporación que no se destruya la

hermosa campana del reloj de la Plaza, practicando su descenso por los medios más económicos y en armonía á lo que aconseje la persona facultativa encargada de la obra.

Muy bien, señores concejales de la comisión de obras; merecen ustedes un aplauso y se lo otorgamos, esperando que el ayuntamiento aceptará su informe, haciéndose así acreedor á otro que no le hemos de negar.

La justicia es nuestro norte.

Ha fallecido en Benavente, el señor don Felipe Jalón Nevares, Abogado, ex diputado provincial, y Alcalde que tué de dicha villa.

Su entierro, que tuvo lugar ayer, ha sido una elocuente manifestación de duelo, que puso de relieve las simpatías de que gozaba el finado entre todas las clases sociales.

Sobre el féretro se veían tres preciosas coronas que depositaron la familia del señor Jalón, la del difunto señor Conde de Patilla y la Corporación municipal.

Llevaban las cintas, el diputado á Cortes señor Silvela, el vicepresidente de la Diputación provincial señor Lobón, el juez señor Acero y el exalcalde don Eliseo Lumeras.

Reciba la enlutada familia que hoy llora tan irreparable pérdida, la expresión sincera de nuestro pésame por desgracia tan inconsolable.

Se alquila el piso segundo de la casa núm. 22 de la calle de San Andrés, y buenas habitaciones en la planta baja, incluso paneras, próximas al Mercado del Trigo.

Leemos en el *Diario de Zaragoza*:

«Por un respetable amigo nuestro, tenemos noticia de un proyecto que en estudio tiene el gobernador civil de la provincia.

Con ocasión de las gestiones que Zaragoza practica para la traslación del penal, el señor Avedillo ha estudiado con detenimiento la cuestión y en su deseo de evitar los perjuicios que el trabajo de los penados ocasiona á las industrias similares de las grandes poblaciones, ha redactado un completo proyecto de Penal único para toda la Península, que ha merecido el visto bueno de un elevado personaje político y que, en cuanto se modifiquen insignificantes detalles, será sometido á la aprobación del gobierno.»

Con verdadera satisfacción reproducimos la anterior noticia que pone de manifiesto la actividad y celo que nuestro querido amigo y paisano el Sr. Avedillo viene desplegando en beneficio de la provincia de Zaragoza y defensa de los intereses que están encomendados al alto cargo que desempeña.

Ha sido trasladado á prestar sus servicios á la Jefatura de Obras públicas de esta provincia el Ayudante don Antonio Mañas Orihuel, que servía en la división de ferrocarriles del Oeste; y á la vacante de este D. Isidro Velasco, que servía en Palencia.

Hoy no hemos recibido servicio telegráfico.

IMPRENTA CALAMITA

# AVISO REUMATICOS, neurálgicos, artríticos, gotosos, catarros y obesos.

NO MAS SUFRIR Y NO MAS DIVAGAR

«Los adelantos materiales han ahogado... las divagaciones científicas.» — Larra.

En uno de los días 27 y 28 del corriente, de 12 á 2, deben acudir al Hotel del Comercio, en Zamora, cuantos sufren, para con la

## Fina-poro-membrana-RAMON

inspirada por el glorioso sabio Doctor Letamendi y aceptada con suma complacencia y elogios por S. M. la Reina (q. D. g.)—obtienen alivio y curación segurísima de dichas dolencias, y preservativo infalible los predispuestos á trastornos de salud por influencias barométricas y humedades. Lo atestiguan los innumerables que la han experimentado, entre ellos médicos tan eminentes como los Doctores Calleja, Giné y Partagás, Pulido, Jiménez, Hergueta, Mariani, Robert, Bertrán, Rubio, Roig, Montero, Esquerdo, Fargas, Irauzo, etc.; y entre los particulares los exministros señor Castellano y señor Navarro Reverter; el ex-director general de Obras Públicas del Reino, señor Ordóñez; el Dean de la S. I. Catedral de Málaga Sr. García; el cura párroco de la iglesia del Pino, de Barcelona, Sr. Fujol; Reverendo Padre Fray Matías M., de Málaga; el Senador del Reino Sr. Batanero; la Directora de la Normal de Zaragoza, señora Caballero; la Marquesa de Monte Olivar, la de Palmerola; Condesa de Mora; viuda de Bacardi, viuda de Rocamora; señora de Ibarra; de Lemoniez; de Gironella; de Senmanat; de Sarnier; los célebres pelotaris Arrese (a) Portal, y Bilbao (a) Chiquito de Abando; el Presidente de la Audiencia de Albacete, Sr. Fernández de Rodas; el Magistrado de la de Almería, Sr. Aranda, etc. Los citados son entre más de cien mil que la usan, pues nunca creación alguna ha sido tan apreciada por los enfermos como por los que saben precaverse contra las enfermedades. **DESPACHO:** Carmen, 38, 1.º—Barcelona. Se envía gratis el opúsculo que trata de las excelencias de dicho producto.

**NOTA** En el año 99, el precio de la Fina-poro membrana-Ramón, sufrirá nuevo aumento. No olvidarlo, los días 27 y 28 del corriente, de 12 á 2 en ZAMORA, Hotel del Comercio. También se pasa á domicilio.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

## DEL SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

PAPELES PINTADOS DE ESPERATO ROBLEDO PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Calhidráulica, Cemento, Baldosin, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

SE NECESITAN Oficiales Ajustadores, Torneros y Forjadores, EN VALLADOLID TALLERES DE MIGUEL DE PRADO